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杜特地為何復出？
代帆

<上接頭版>
因此，為穩住基本盤，防止反對派聯盟

派遣強有力的對手競爭該職位，老杜特地只

能選擇重操舊業。以杜特地的政治威望，以

及其家族對納卯市的掌控，再次贏得納卯市

市長一職應該沒有多大懸念。

只有贏得地方選舉，杜特地家族才有

盤活乃至謀求進一步對抗馬科斯家族的可能

性。一方面，繼續掌控納卯，杜特地家族

就有了對抗馬科斯及其盟友的根基和行政資

源，不僅從此進退有據，同時也是安撫盟

友、穩定軍心之舉，不至於一潰千里；另一

方面，杜特地家族可以依托納卯這個根據

地，為長女薩拉在全國政治舞台上的馳騁乃

至角逐下一任總統大位提供資源和後備力

量。

老驥伏櫪，志在「家族」。老杜特地

的這次參選，可以說打響了家族保衛戰的第

一槍，也讓明年的中期選舉更加風雲難測。

馬科斯或許有應對之策，比如以法外殺人為

由，給老杜特地定罪，讓其失去市長參選資

格。但在現實中，這一操作牽涉部門眾多，

法律程序煩瑣，馬科斯要在短時間內做到，

恐力有未逮。

（作者系暨南大學國際關係學院教授、
副院長，菲律濱研究中心主任，原載《中國
新聞週刊》）

宿務博彩園區被端
38非法中國人落網
本報訊：當局突擊搜查位於宿務省的疑

似網絡博彩設施，並拘捕38名沒有合法證件

的外國人，據信這些人為中國籍。

根據10月10日週四發布的聲明，未獅耶

中部警署署長阿貝林（Anthony Aberin）表

示，此次行動是針對位於墨寶鎮（Moalboal）

薩亞維德拉描籠涯的一個偏僻度假別，並查

獲大量電腦和電子設備。

這次行動是由市政府、當地警方以及當

地消防局組成的聯合小組進行的。

阿貝林援引初步報告稱，這些外國人自

今年9月28日以來已經以「高度可疑的情況」

包租了該地。

有關這些外國人從事可疑活動的報告引

起了當局前往該設施進行視察和檢查。

阿貝林表示：「第七行政區警署反對

網絡博彩公司、類似網絡博彩公司的活動以

及所有非法活動的立場堅定不移。在地方政

府、其他機構和社區的幫助下，讓我們一起

努力，讓我們讓中米沙鄢擺脫這種破壞家庭

和國家的威脅。」

小馬科斯求助加拿大
在G7支持菲律濱立場

本報訊：小馬科斯總統週四尋求加拿

大繼續支持菲律濱在七國集團（G7）中的立

場，特別是在南海問題上。

在第44屆和第45屆東盟峰會及相關峰會

期間，馬科斯在與加拿大總統賈斯汀·特魯多

的雙邊會晤中討論了這一問題。

馬科斯對特魯多說：「我們期待你在擔

任七國集團主席後繼續支持和認可我們在七

國集團中的立場。所以，我們期待著。非常

感謝。」

他對加拿大在維護法治方面對菲律濱的

支持表示感謝。

馬科斯說：「不僅在表達支持方面，而

且在實際能力建設方面，以及在印太地區，

特別是在南中國海，讓人們感受到加拿大的

存在。」

七國集團是由加拿大、法國、德國、意

大利、日本、英國和美國以及歐盟等世界發

達經濟體組成的集團。

作為七國集團的成員，加拿大在全球舞

台上發揮著主導作用，能夠推進國內和國際

優先事項。

特魯多表示，加拿大一直致力於地區安

全，包括漁業和軍事問題。

特魯多說：「我們很高興用這麼多不同

的方式一起做這件事。有很多事要做。我們

進行了更多的貿易對話，討論自由貿易協定

和其他將使我們更加緊密地聯繫在一起的事

情。當然，我期待在未來幾年繼續與你們合

作。」

小馬科斯敦促東盟各國領袖
勿對外部勢力侵犯視而不見

本報訊：小馬科斯總統週三呼籲東盟

領袖「不要對外部勢力對某個成員國的侵犯

性、脅迫性和非法行為視而不見」。

小馬科斯並未點名任何國家，但今年的

東盟峰會是緊接中國船隻與菲律濱和越南漁

民之間的衝突升級之後舉行。

他在東盟領袖閉門會議上表示：「我們

呼籲所有東盟成員國，不要對外部勢力對某

個成員國的侵犯性、脅迫性和非法行為視而

不見，這些行為削弱了他們聲稱真正遵循我

們核心價值的主張。」

他補充說：「這些與東盟的宗旨背道而

馳，因為東盟的宗旨之一是團結本區域，作

為抵禦外部威脅和衝突的堡壘，並確保每個

東盟成員國能在不受干擾、顛覆和脅迫的情

況下主導其國家生存。」

他進一步指出：「在面對這些違規行為

時的沉默，將削弱東盟的力量。」

10月10日，小馬科斯告訴東盟領袖，

「南海局勢依然緊張且未見改變。」

在與中國領袖的對話中（中國由李強總

理代表），他表示菲律濱人在這片水域繼續

遭受「騷擾與恐嚇」。

他補充說：「各方應該認真敞開心扉，

嚴肅地處理分歧，並努力減少緊張局勢。」

小馬科斯指出，中國海警多次騷擾在仙

賓礁附近巡邏的菲律濱船，仙賓礁是位於菲

律濱的200海浬專屬經濟區內。

他還補充說，中國曾派遣一艘導彈艦追

逐在菲律濱專屬經濟區內航行的菲律濱船。

小馬科斯說，中國的行為顯示出「持續

無視國際法和標準，尤其是《聯合國海洋法

公約》及1972年《國際海上避碰規則》。」

他強調：「這樣的行為並未被我們各自

的公眾和國際社會忽視。」

小馬科斯週三表示，東盟「不能因追求

短期利益而犧牲東盟的團結與完整。」

他補充說：「這不是要在國家之間選邊

站，而是堅持我們對以規則為基礎的國際秩

序的承諾，這是由國際法所約束的。」

他強調，東盟應「始終保持警惕，堅

守我們的原則，以應對任何挑戰我們地區秩

序的行為」。他指出：「我們絕不能忽視那

些試圖分裂我們並利用東盟達到自己目的的

行為。」他說：「我們應該堅決拒絕外部勢

力的行為，這些行為違反國際法，無視國際

規範，並扭曲和破壞這個組織所建立的原

則。」

廉庭撤不義之財案件
艾米馬科斯表示歡迎
本報訊：參議員艾米·馬科斯對廉政法庭

決定駁回政府針對其家人的不義之財案件表

示歡迎，但表示「長期拖延」是「非常困難

和痛苦的」。

她說：「38年過去了，我們對結果感到

非常高興，儘管案件的長期拖延對我的家人

來說非常困難和痛苦。」

「已經很久了。我很感激，但已經等了

很長時間了，38年的等待，而且我們知道，

證據還缺乏。」

由於「過度拖延」，廉政法庭駁回了針

對已故前總統老費迪南德·馬科斯、前第一夫

人伊美黛·馬科斯及其所謂親信羅曼·克魯茲的 

2.76 億披索財富沒收案。

總統好政府委員會於 1987年7月21日提

出申訴，尋求追回被告在前總統20年任期內

積累的據稱價值2.76億披索的資金和財產。

在10月4日頒布的一份長達30頁的決議

中，反腐敗法院第二庭批准了駁回伊美黛·馬

科斯和已故前總統遺產提出的動議。

報告稱：「顯然，這侵犯了被告迅速處

理案件的權利，因為除了原告在處理案件時

缺乏勤勉之外，記錄幾乎沒有顯示任何其他

內容。」

廉政法庭補充道：「在其評論中，原告

並未反駁被告關於過度拖延和違反正當程序

的主張。它並不反對被告駁回案件的舉動。

事實上，原告傾向於同意駁回案件該案強調

不再有針對馬可斯遺產的指控。」

判黎利馬無罪法官
被任命到廉政法庭

本報訊：大理院週四宣佈，任命基托

（Gener Gito）和米格爾（J. Ermin Ernest Louie 

Miguel）為廉政法庭的新任大法官。

基托曾是文珍俞巴市地方法院第206分庭

的法官，他批准了前參議員黎利馬（Leila De 

Lima）對證據提出的異議，並有效地撤銷了

在杜特地政府期間針對她提出的第三宗也是

最後一宗案件。

大理院透過X平台宣佈，這兩位新任法

官的任命自2024年10月8日起生效。

大理院表示，文官長貝薩敏（Luca s 

Bersamin）已於2024年10月8日將基托和米格

爾的任命文件轉交至首席大法官辦公室。

民調：
更多菲人自認貧窮

本報訊：根據最新的社會氣象站調查，

認為自己貧困的菲律濱人數有所上升。

這家民調機構表示，在其於2024年9月14

日至23日進行的全國民調中，59%的菲律濱

家庭自評為貧困，較6月相似研究的58%有所

上升。

根據社會氣象站的數據，這轉化為1,630

萬戶家庭自認為貧困，較6月的1,600萬戶家庭

增加了30萬。

研究還顯示，9.1%的家庭屬於「新貧

困」，即1至4年前並不認為自己貧困。這相

當於250萬戶家庭被歸類為新貧困。此外，

230萬戶家庭被認為是「通常貧困」，而1150

萬戶家庭則被認為是「一直貧困」。

該研究還顯示，13%的受訪者自評為邊

緣貧困（即將自己置於貧困和不貧困的分

界線上），而28%的受訪者則認為自己不貧

困。

根據社會氣象站的數據，大岷區自認為

貧困的人數增幅最大。

社會氣象站指出，2024年6月至9月期

間，全國自評貧窮率上升了1個百分點，這是

由於大岷區的自評貧困率急劇上升，加上呂

宋島其它地區（或大岷區外的呂宋島地區）

的自評貧困率輕微上升。

以及未獅耶和棉蘭佬島的自評貧困率輕

微下降的共同結果。

社會氣象站表示，大岷區的自評貧困率

在9月上升至52%，比6月的39%大幅上升。自

評為不貧困的大岷區居民也減少了8個百分

點，從6月的46%下降到9月的38%。

社會氣象站還提到：「2024年9月，大

岷區家庭月平均租金中位數最高，為3,500披

索。」

此外，大岷區的通勤和上學的交通費中

位數也最高，為2,500披索。

電力和電信公司的工人週四正在拆除馬尼拉王城內蜘蛛絲般的電線。王城內的管理部門
正在實施第一夫人麗莎馬科斯的「乾淨王城」項目，以保護這座古王城的美麗和宏偉。

慶祝國際獨木舟聯合會100週年

菲將主辦世界龍舟錦標賽
本報訊：菲律濱將於10月27日至11月4日

在巴拉灣省公主港舉辦國際獨木舟聯合會世

界龍舟錦標賽。

這次活動恰逢該會成立一百週年。

這場比賽還將成為2025年在中國成都舉

行的世界運動會的主要預選賽，為包括菲律

濱國家隊在內的至少20個協會的2000多名槳

手提供動力。菲律濱獨木舟皮艇龍舟聯合會

利奧諾拉·埃斯科蘭特（Leonora Escollante）在

一份聲明中說：「主辦國際獨木舟聯合會世

界龍舟錦標賽既是一種榮譽，也是一種謙卑

的責任，特別是在我們慶祝國際獨木舟聯合

會成立一百週年的時候。」

「這一里程碑不僅慶祝了這項運動的豐

富遺產，而且還推動我們走向龍舟競賽繼續

激勵，團結和推動積極變革的未來。」

由市長貝隆（Lucilo Bayron）領導的公

主港市政府在舉辦這場為期一周的賽事中發

揮了關鍵作用，提供了充分的後勤支持和資

源。菲律濱正在爭取參加四年一度的世界運

動會。

埃斯卡蘭特在最近的一次電台採訪中

說：「這也是賽龍舟第一次被納入世界運動

會，所以它將在我們的國家和公主港舉行，

這是一件大事。」

這位前國家龍舟教練說，10支合格的隊

伍將根據在200米、500米和2000米比賽中混

合隊小船或10座比賽的累積時間在蘇祿海舉

行，可以俯瞰管理良好的公主港海灣步道。

今年早些時候，德國國際獨木舟聯合會

主席托馬斯·科涅茨科在現場實地考察時對組

織者豎起了大拇指。

埃斯科利特說，公主港市也將受益於作

為菲國主要體育目的地的國際曝光，與「共

同為氣候行動划槳」的主題保持一致。

她說：「我真的相信這些錦標賽將是公

主港永久的遺產，也是菲律濱這項運動的決

定性時刻。」

被查封博彩園區將改建學校
本報訊：總統反有組織犯罪委員會週四

表示，政府計劃重新利用被沒收的網絡博彩

園區設施。

據總統反有組織犯罪委員會執行主任

古律示（Gilbert Cruz）指出，他們將與內

政部及其現任部長榮維克．黎穆惹（Jonvic 

Remulla）合作，並與跨機構工作組共同探討

將網絡博彩園區改建為學校或政府建築的可

行性。

古律示解釋，被突擊的網絡博彩園區目

前正面臨民事及刑事沒收，最終將移交給政

府。

古律示在接受廣播電台的採訪時透露：

「我們會與跨機構工作組以及內政部長黎穆

惹討論有關這些設施的未來計劃。之前我們

已經扣押的網絡博彩園區，目前已經有一些

計劃。事實上，這些設施已經進入刑事和民

事沒收的程序。」

他補充說，若政府成功接管這些網絡博

彩園區，尤其是位於班班牙省波拉克和丹轆

省班班的園區，將會對當地社區有利。

他表示：「如果政府成功取得這些網

絡博彩園區，尤其是位於波拉克和班班的設

施，將會帶來很多好處，可以將它們改造成

學校。」古律示舉例指出，位於巴西市的網

絡博彩園區已經被政府改建為拘留所和社會

福利部救援中心。

他說：「在巴西的一個網絡博彩園區設

施，已經被改造成拘留所和救援中心。」

小馬科斯總統在今年七月的國情咨文中

發布了禁令，禁止網絡博彩產業在菲律濱運

營。

網絡博彩紛紛遷往偏遠地區
本報訊：網絡博彩園區的經營者目前正

將其總部遷往偏遠地區。

未獅耶中部警署（第七行政區警署）的

發言人佩拉雷（Gerard Ace Pelare）表示，這

是他們為避免被檢查而採取的措施之一。

此前，當局在前一天在宿務省墨寶發現

另一個疑似網絡博彩園區。

當局於2024年10月9日下午4時左右檢查

了位於薩阿維德拉描籠涯的一家度假村，因

為他們發現該設施沒有商業許可證。

令他們驚訝的是，度假村內有38名無證

的中國公民，自9月24日起包租該度假村。此

外，度假村內還發現了34組電腦、四部筆記

型電腦和超過200部手機。

警方目前正在調查，以確定該度假村是

否真的為網絡博彩園區。

這一發現距離執法機構發現位於宿務省

拉布拉布市阿虞斯描籠涯的酒店是容納了169

名外國國籍人士的網絡博彩設施的事件僅幾

個月。

雖然警方尚未確認墨寶的度假村是否真

的為網絡博彩設施，佩拉雷表示，他們觀察

到這類活動的經營者正在向更偏僻的地區遷

移，以避免被執法單位檢查。

他說：「他們正在採取措施以避免被

檢查。如果你們注意到，他們將業務轉移到

偏遠的城鎮。以前是集中在高度城市化的都

市，但現在他們已經有意識地採取措施或設

計來隱藏這些活動。」

作為反制措施，佩拉雷表示，警方將繼

續與地方政府單位協調，進行積極的行動，

這在打擊網絡博彩方面將發揮重要作用。

地方政府單位負責率先檢查和訪問缺乏

商業許可證的建築，並獲得警方的協助。


